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H A R I A N

paya	 pertemuan	 Presiden	 terpilih	 Prabowo	 Subianto	 dengan	 Ketua	 Umum	PDI	 Perjuangan	 (PDIP)	Megawati	

USoekarnoputri	 hingga	 saat	 ini	 belum	 terwujud.	 Meski	 sudah	 lama	 'didengungkan'	 dua	 belah	 pihak,	 tapi	

tampaknha	 ada	 ganjalan	 di	 internal	 PDIP.	 Partai	 Banteng	 belum	 solid	 soal	 sikap	 politik	 partai	 terhadap	

pemerintahan	Prabowo	Subianto.	Namun	sinyal	makin	dekatnya	waktu	pertemuan	dua	tokoh	ini	juga	menguat.	Di	sela-

sela	kesibukan	memanggil	calon	menteri	dan	wakil	menteri,	Prabowo	sempat	menerima	Pramono	Anung	yang	disebut	

menyampaikan	pesan	dari	Megawati	Soekarnoputri.	Berembus	kabar,	Prabowo	dan	Megawati	akan	bertemu	pada	Rabu	

(17/10/2024).	Momen	ketika	Prabowo	berulang	tahun	yang	ke-73	tahun.	Di	sisi	lain,	Wakil	Ketua	Dewan	Pembina	Partai	

Gerindra	sekaligus	adik	Presiden	terpilih	Prabowo	Subianto,	Hashim	Djojohadikusumo,	mengatakan	Prabowo	sudah	2	

tahun	atau	sejak	2022	menunggu	untuk	bertemu	Megawati.	

Baca	Hal	11....

MENANTI PERTEMUAN 
PRABOWO DAN MEGAWATI

Megawati, sebagai Presiden, 

menyelamatkan Prabowo dari status 

stateless setelah ia mengasingkan 

diri ke Yordania pasca-TNI 1998. 

Megawati memarahi pejabat yang 

membuat Prabowo terlantar.

2001: 

Keduanya Megawati mencalonkan 

diri sebagai presiden dan wakil 

presiden, tetapi hubungan mereka 

retak karena Perjanjian Batu Tulis. 

Prabowo ingin memperkuat peran 

wakil presiden, tetapi Mega menolak 

dan menjanjikan dukungan untuk 

Pemilu 2014. Mereka kalah dari SBY 

dan Boediono.

2009: 

Bersatu di Pemilihan Gubernur 

(Pilgub) Jakarta. Kubu Mega dan 

Prabowo mengusung pasangan 
Joko Widodo (Jokowi) dan 
Basuki Tjahaja Purnama (BTP) 
alias Ahok sebagai calon 
gubernur dan calon wakil 
gubernur Jakarta. Pasangan ini 

menang, mengalahkan
petahana Fauzi Bowo.

2014: 

Pilgub DKI Jakarta 2017,kubu 

Prabowo jadi pemenang dengan 

terpilihnya Anies Baswedan, 

yang berpasangan dengan 

Sandiaga Salahudin Uno (Sandi), 

sebagai Gubernur dan Wakil 

Gubernur DKI Jakarta. 

2017: 

Megawati tetap menjadi rival politik 

Prabowo dengan mengusung Jokowi, 

yang kembali mengalahkan Prabowo di 

pilpres. Namun, saat Asean Games 2018, 

Prabowo menyambut Megawati dengan 

mengenakan busana adat. Dalam 

pidatonya pada ulang tahun ke-46 

PDIP, Megawati menyatakan 

hubungan mereka baik-baik saja.

2019: 

Megawati mengkhianati Prabowo 

dengan mengusung Ganjar 

Pranowo sebagai capres bersama 

Mahfud MD pada 21 April 2023, 

meski ia bisa mendukung Prabowo. 

Namun, Prabowo akhirnya menjadi 

pemenang dengan menggandeng 

Gibran, putra Jokowi, sebagai 

wakilnya.

2024: 

Politic Hal.2) 

Uji Kelayakan 
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Hashim: Kami Sudah Menunggu 2 Tahun
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JAKARTA-Bank Indonesia (BI) meng-
umumkan mulai 1 Desember 2024, 
akan diterapkan Merchant Discount 
Rate (MDR) QRIS 0 persen. Artinya, 
untuk transaksi sampai dengan Rp 
500.000 pada merchant Usaha Mikro 
(UMI) tidak dikenakan biaya. 

G u b e r n u r  B I  Pe r r y  Wa r j iyo 
mengatakan kebijakan tersebut guna 
menopang daya beli masyarakat kelas 
menengah bawah. "Bank Indonesia 
t e r u s  m e m p e r k u a t  ko o rd i n a s i 
kebijakan dengan Pemerintah untuk 
menjaga stabilitas dan memperkuat 
pertumbuhan ekonomi," kata Perry 
dalam konferensi pers di Kantor Pusat 
BI, Rabu (16/10/2024).

Dalam kesempatan yang sama, 
Deputi Gubernur BI Filianingsih 
H e n d a r t a  m e n e g a s k a n  b a h w a 
pedagang dilarang membebankan 
biaya admin kepada konsumen atas 
penggunaan transaksi QRIS. Hal ini 
sebagai respons terhadap keluhan 
m a sya ra ka t  a t a s  a d a nya  b i aya 
tambahan admin saat menggunakan 
QRIS.

Filianingsih juga meminta pembeli 
untuk melaporkan pedagang yang 
mengenakan biaya tambahan admin 
a t a s  p e n g g u n a a n  Q R I S .  " K a l o 
pedagang menambahkan, gak boleh, 
jadi laporkan aja itu," ujarnya.

Pada pasal 52 ayat (1) Peraturan 
B a n k  I n d o n e s i a  ( P B I )  N o m o r 
23/6/PBI/2021 tentang Penyedia Jasa 
Pembayaran (PJP) menyatakan bahwa 
penyedia barang dan jasa dilarang 
mengenakan biaya tambahan kepada 
pengguna jasa atas  biaya yang 
dikenakan oleh PJP kepada penyedia 
barang dan/atau jasa.

"Karena ada ketentuan bank 
Indonesia PBI PJP pasal 52 jelas 
mengatur bahwa penyedia barang dan 
jasa ini artinya merchant pedagang 
d i l a r a n g  m e n g e n a k a n  b i a y a 
t a m b a h a n ,  s u r c h a r g e  k e p a d a 
pengguna jasa atas biaya terhadap ini 
pembeli," ujar dia.

Adapun sejumlah sanksi tegas 
yang  dapat  d i jatuhkan kepada 
pedagang yang masih memungut 
biaya admin atas penggunaan QRIS 
terhadap pembeli .  Fi l ianingsih 
menyatakan, sanksi tersebut berupa 
penghentian kerja sama hingga 
blacklist.

"Ini bisa disampaikan nanti harus 
ada dihentikan, bahkan nanti 
p e d a ga n g nya  b i s a  m a s u k 
blacklist , karena mereka 
punya blacklist," ujarnya.

Wajib	Terima	Tunai
Di sisi lain, BI menegas-

kan para pelaku usaha atau 
merchant wajib menerima 
uang tunai sebagai alat 
p e m b a y a r a n .  H a l  i n i 
sebagai respons karena 
masih banyak masyarakat 
yang mengeluh karena 
ditolak saat transaksi 
dengan uang tunai.

"Sesuai Pasal 21 UU 
Mata Uang Nomor 7 Tahun 
2 0 1 1 ,  i t u  j e l a s - j e l a s 
dinyatakan bahwa setiap 
orang dilarang menolak 
untuk menerima rupiah 
sebagai alat pembayaran 
di wilayah NKRI," kata 
Deputi Gubernur BI, Doni 
Primanto Joewono dalam 
konferensi pers di Kantor 
P u s a t  B I ,  R a b u 
(16/10/2024).

D o n i  m e m a s t i k a n 
b a h w a  u a n g  t u n a i 
m e r u p a k a n  a l a t 
pembayaran yang sah di 
Indonesia, meskipun Bank 
Indonesia mendorong masyarakat 
melakukan transaksi secara digital.

"Pada prinsipnya sebenarnya itu 
kan uang tunai dan nontunai itu cara 
bayar, tetap itu dalam bentuk rupiah. 
Walaupun BI mendorong digitalisasi, 

tetapi wajib merchant itu menerima 
uang rupiah dalam bentuk 

fisik," ujar Doni.
Bank Indonesia terus 

mencetak uang kartal 
yang berkualitas. Me-
nurut Doni, uang kartal 
yang dicetak tersebut 
t u m b u h  6  p e r s e n 
hingga 7 persen."Kita 
pun tetap mencetak 
u a n g  k a r t a l  y a n g 
berkualitas itu masih 
tumbuh 6 persen-7 
persen. Merchant itu 
tetap diwajibkan untuk 
menerima uang cash," 
katanya.

Belum lama ini , 
B a n k  I n d o n e s i a 
menyatakan uang Rp 
10.000 tahun emisi 
2005 masih berlaku 
s e b a g a i  a l a t 
pembayaran yang sah 
di Indonesia. Hal ini 
d i u n g k a p k a n  o l e h 
Kepala Departemen 
P e n g e l o l a a n  U a n g 
B a n k  I n d o n e s i a , 
Marlison Hakim.

“ B I  m e n g i m b a u 
agar masyarakat tidak 
p e r l u  r a g u  u n t u k 
menggunakan uang 

tersebut dalam kegiatan transaksi. 
Uang pecahan Rp 10.000 yang masih 
berlaku adalah uang pecahan tahun 
emisi 2005, 2016, dan 2022," kata 
Marlison dalam keterangan tertulis.( 
wid, rls, ant, ist/dya)

BI: Laporkan Pedagang yang 
Minta Uang Admin

Mulai 1 Desember, Transaksi QRIS hingga Rp 500 Ribu Bebas Biaya

(Ilustrasi)	Pedagang	di	pasar	tradisional	juga	makin	banyak	memanfaatkan	QRIS.	(Ist.Dok)

“Bank Indonesia 

terus 

memperkuat 

koordinasi 

kebijakan dengan 

Pemerintah untuk 

menjaga stabilitas 

dan memperkuat 

pertumbuhan 

ekonomi," 

Gubernur BI

PERRY 
WARJIYO

PERTUMBUHAN

TRANSAKSI 

PERBANKKAN DIGITAL

PERIODE PERTAMA

116.95%
Volume	Transaksi	Naik

1.6	M	(2014) 4.9	M	(2019)

Nilai	Transaksi

Rp	11.737	T
(2014)

Rp	27.287	T
(2019)

PERIODE KEDUA

225.97%
Volume	Transaksi	Naik

4.6	M	(2020) 16.1	M	(2023)

Nilai	Transaksi

Rp	27.364	T
(2020)

Rp	58.611	T
(2023)

PERTUMBUHAN 

PENGGUNA QRIS
Pengguna QRIS meningkat dari 

11.5	juta	(2021)	menjadi	45.5	

juta	(2023)

Pada Agustus 2024, pengguna 

mencapai	52.55	juta	dengan	

merchant	33.	77	juta

Transaksi QRIS tumbuh

217.33%
(2024)
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Uji Kelayakan Digelar Tertutup, 
DPR Setujui Herindra Pimpin BIN

mengembangkan BIN ke depan," kata 
Ngasiman di Jakarta, Rabu.

Menurut  Ngasiman,  seorang 
k e p a l a  B I N  h a r u s  m e m i l i k i 
kemampuan dalam membaca dan 
merespon perkembangan lingkungan 
baik secara global, regional dan 
nasional.

S e o ra n g  ke p a l a  B I N,  l a n j u t 
Ngasiman, juga harus membaca arah 
politik dunia dan mendeteksi adanya 
ancaman untuk negara.

Seluruh kriteria tersebut dinilai 
Ngasiman dimiliki oleh Herindra 
lantaran telah malang melintang di 
dunia militer, terlebih dia merupakan 
m a n t a n  a n g g o t a  p a s u k a n  e l i t 
Komando Pasukan Khusus (Kopasus).

Pria yang akrab disapa Simon 
menambahkan Herindra memiliki 
kedekatan dengan Prabowo lantaran 
telah bersama-sama memimpin 
Kementerian Pertahanan.

H a l  t e r s e b u t  m e r u p a k a n 
keuntungan bagi Herindra lantaran 
akan mudah berkoordinasi dengan 
Prabowo.

“Karena akan terjadi  proses 
komunikasi yang lebih efektif, cepat 
dan responsif  dalam mengolah 
informasi inteli jen oleh Kepala 
Negara,” kata Simon.

Proses koordinasi antar Herindra 
dan Prabowo harus terjalin dengan 
baik demi menyelesaikan beragam 
tantangan yang ada di depan mata BIN.

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n , 
pengamat Intelejen Ridwan Habib. Ia 
mengatakan, perpindahan tanggung 
jawab dari Presiden Jokowi kepada 
P r e s i d e n  T e r p i l i h  P r a b o w o 
menciptakan kesempatan untuk 
kolaborasi lintas kepemimpinan. Hal 
tersebut, diyakininya bakal menjadi 
menarik. 

"Pentingnya penyesuaian sistem 
operasional intelijen di tengah gejolak 
domestik. Pendekatan inovatif dalam 
pengumpulan informasi intelijen 
d i p e r l u ka n  u n t u k  m e n gh a d a p i 

ancaman terorisme siber,"  kata 
Ridwan saat berbincang dengan PRO3 
RRI, Rabu (16/10/2024). 

Dalam konteks global, ia meminta, 
Herindra harus mengelola hubungan 
s t ra te g i s .  Te ru t a m a ,  d i  te n ga h 
ketegangan di kawasan Timur Tengah 
dan Asia. 

"Memperluas jaringan perwakilan 
B I N  d i  l u a r  n e g e r i .  D a p a t 
mengoptimalkan respons Indonesia 
terhadap potensi ancaman stabilitas 
nasional," ucapnya. 

Rekrutmen dan pelatihan agen 
muda, juga menjadi perhatian utama 
H e r i n d ra  d a l a m  m e n i n gka t ka n 
efektivitas BIN. Dengan program 
pelatihan yang lebih komprehensif, 
BIN dapat menghasilkan intelijen yang 
lebih profesional dan responsif 
terhadap tantangan baru. 

“Perlunya kerja sama antara BIN 
dan berbagai lembaga pemerintah 
untuk meningkatkan daya saing 
intelejen. Dukungan ini akan sangat 
k r u s i a l  d a l a m  m e m b a n g u n 
kemampuan BIN dalam merespons 
ancaman yang terus berkembang," 
ujarnya.(ant, wid, rls, ist/dya)

diusulkan oleh Presiden Joko Widodo 
untuk menggantikan Budi Gunawan. 

Herindra sebelumnya sudah 
dipanggil oleh presiden terpilih 
Prabowo Subianto ketika Prabowo 
memanggil para calon menteri, Senin 
(14/10/2024).Budi Gunawan yang 
baru-baru ini diberhentikan Jokowi 
sebagai Kepala BIN juga disebut 
menghadiri pembekalan bagi para 
calon menteri Prabowo di Hambalang, 
Bogor, Rabu. 

Hadapi	Tantangan	Luar-Dalam
Te r p i s a h ,  A n a l i s  i n t e l i j e n 

pertahanan dan keamanan, Ngasiman 
Djoyonegoro mengatakan, BIN sedang 
menghadapi tantangan internal dan 
eksternal. Secara internal, Herindra 
dinilai harus memperkuat koordinasi 
di internal BIN demi terciptanya 
kinerja yang efektif dan berdampak 
kepada pemerintah.

“Ini supaya terjadi keberimbangan 
dalam melakukan analisa-analisa 
intelijen di dalam tubuh BIN itu 
sendiri,” kata Simon.

Sementara dari sisi eksternal, 
lanjut Simo, BIN dihadapkan dengan 
tantangan terbesar arus teknologi 
informasi yang berpotensi pada 
terjadinya serangan siber terhadap 
negara.

"Dengan adanya intelijen siber 
diharapkan hal-hal seperti ini dapat 
dideteksi dan diantisipasi,” jelas 
Simon.

Dengan adanya sinergitas antara 
Herindra dan Prabowo, Simon yakin 
BIN akan dapat menghadapi seluruh 
tantangan tersebut.

 Artinya, dia enilai penunjukan 
L e t n a n  J e n d e r a l  ( P u r n )  T N I 
Muhammad Herindra sebagai Kepala 
BIN merupakan langkah yang tepat 
karena memiliki pengalaman militer 
yang cukup.

"Herindra, dengan latar belakang 
yang panjang di  Kopassus  dan 
Kementerian Pertahanan, saya kira 
adalah sosok yang tepat  untuk 

JAKARTA-Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) menyetujui Letjen TNI (Purn) 
Muhammad Herindra sebagai calon 
kepala Badan Intelijen Negara (BIN) 
m e n g g a n t i k a n  B u d i  G u n a wa n . 
Keputusan itu diambil  usai  uj i 
kepatutan dan kelayakan yang digelar 
tertutup, Rabu (16/10/2024) yang  
dihadiri seluruh perwakilan fraksi 
DPR RI.

Ketua Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) Puan Maharani berpesan agar 
Herindra menjaga stabilitas dan 
keutuhan Negara Kesatuan Republik 
Indonesia  (NKRI) .  “Tadi  dalam 
pertimbangan yang diberikan oleh 
teman-teman fraksi dan pimpinan 
DPR. Salah satu hal yang dimintakan 
DPR kepada calon kepala BIN yag baru 
adalah untuk tetap menjaga stabilitas 
NKRI,” ujar Puan kepada wartawan di 
Kompleks Parlemen. 

“Kemudian bagaimana kemudian 
tetap menjaga NKRI ini bisa berjalan 
sebagaimana satu negara yang 
memang utuh,” sambungnya. 

Selain itu, kata Puan, DPR berharap 
agar Herindra bisa membuat BIN lebih 
profesional dalam menjalankan tugas 
dan kewenangannya. 

Dia juga meminta agar BIN tetap 
netral dalam menjalankan tugas-
tugasnya.  “Menjaga konsistensi 
sebagaimana tupoksinya BIN, bisa 
bekerja secara netral. Kemudian tentu 
saja bekerja untuk bukan ke dalam 
saja, tetapi juga menjaga tugas, 
tupoksinya untuk keluar, maksudnya 
ke luar negeri,” pungkasnya. 

Diberitakan sebelumnya, DPR RI 
telah menyepakati Herindra menjadi 
kepala BIN yang baru melalui uji 
kelayakan dan kepatutan yang digelar 
tertutup pada Rabu hari ini. Pada 
Kamis (17/10/2024), DPR akan 
mengadakan rapat paripurna untuk 
mengesahkan Herindra sebagai 
kepala BIN yang baru. Sementara itu, 
j a d w a l  p e l a n t i k a n  H e r i n d r a 
diserahkan kepada pemerintah kelak.

"Setelah ini saya atau pimpinan 
DPR berkirim surat kepada pe-
merintah. Bahwa nanti pelantikannya 
itu kapan, ya kami akan serahkan 
kepada pemerintah," kata Puan. 

Di sisi lain, Herindra tidak mau 
banyak berkomentar setelah diterima 
DPR sebagai kepala BIN. Ia hanya 
mengaku akan berkolaborasi dengan 
semua pemangku kepentingan setelah 
menjabat sebagai kepala BIN. 

" Ya  i n t i nya  k i t a  h a r u s  b e r -
kolaborasi dari semua stakeholder ya. 
Intinya kita harus tetap menjaga 
keutuhan negara, Undang-Undang 
Dasar dan Pancasila, itu saja," ujar 
pensiunan letnan jenderal itu. 

Untuk diketahui, Herindra adalah 
satu-satunya calon kepala BIN yang 

Ketua	DPR	Puan	Maharani	berjabat	tangan	dengan	Letjen	TNI	(Purn)	Muhammad	Herindra	yang	diseoakati	

menjadi	Kepala	Badan	Intelijen	Negara	(BIN)	usau		uji	kepatutan	dan	kelayakan,	Rabu	(16/10/2024).	(Ist)

Rp 23.46 miliar
TOTAL

Rp 16,02 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 661,50 juta 
Kendaraan	senilai

Rp 6,85 miliar 
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

Rp 344,76 juta
Harta	bergerak	lainnya

LHKPN	pada	5	April	2024	(periodik	2023)

HARTA HERINDRA

Rp 580,47 juta 
Harta	lainnya

RP

 Rp 1 miliar
Utang

RP
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JAKARTA	 - Ketua Mahkamah Agung 
(MA) terpilih Sunarto menegaskan, 
tidak ada intervensi dari pemangku 
kekuasaan maupun pengusaha dalam 
pemilihan pucuk pimpinan MA. 
Sunarto menepis anggapan bahwa 
hakim agung yang memiliki hak suara 
dalam memilih Ketua MA diintervensi 
pihak eksternal. 

Namun di sisi lain,ia 
tidak menampik terdapat 
sejumlah isu intervensi 
tersebut. “Mungkin ya 
informasi-informasi yang 
untuk meramaikan saja. 
Nyatanya independensi 
hakim agung tidak tidak 
terpengaruh dengan isu-
i s u  i t u .  A d a  ( i s u )  
penguasa, ada pengusaha, 
n y a t a n y a  e n g g a k  
( i n t e r v e n s i ) ,”  k a t a  
Sunarto dalam konferensi 
pers di  Gedung MA,  
J a ka r t a  P u s a t ,  Ra b u  
(16/10/2024). 

Menurut  Sunarto ,  
sebagai satu dari empat 
kandidat calon Ketua MA, 
tidak ada pihak yang 
menghubunginya dan 
membicarakan pemilihan 
pucuk pimpinan MA. Pada 
akhirnya, kata Sunarto, 
b e r b a g a i  i s u  y a n g  
b e r s e l i w e r a n  i t u  
t e r b a n t a h  d e n g a n  
sendirinya. 

“Saya kan kandidat ya, 
menurut saya tidak ada 
penguasa yang intervensi dan tidak 
ada pengusaha yang menghubungi 
saya,” ujar Sunarto. 

Dalam sambutannya usai terpilih 
sebagai ketua MA, Sunarto juga 
menyinggung hakim agung yang tetap 
independen dalam menggunakan 
suara mereka. Menurut dia, pemilihan 
Ketua MA lebih ditentukan faktor 
k e a k ra b a n ,  k e nya m a n a n ,  d a n  
kebersamaan antar hakim agung 

murni membicarakan kesejahteraan 
hakim dan pelantikan. Sejumlah kabar 
menyebut Syarifuddin menemui 
Prabowo ketika para calon menteri, 
wakil menteri, dan kepala lembaga 
dipanggil ke Kertanegara pada Senin 
dan Selasa kemarin. 

Juru Bicara MA, Yanto mengatakan, 
pihaknya telah mengonfirmasi  
pertemuan tersebut secara langsung 
kepada Syarifuddin. “Beliau katakan 
bahwa murni hanya membicarakan 
berkaitan dengan kesejahteraan 
hakim dan pelantikan presiden baru. 
Tidak ada yang lain,” kata Yanto dalam 
konferensi pers di Gedung MA, Jakarta, 
Rabu (16/10/2024). 

Berdasarkan informasi dari  
Syarifuddin, Prabowo menyampaikan, 
saat ini sudah mulai dilakukan 
harmonisasi dasar hukum yang 
mengatur gaji dan tunjangan hakim.  
Rancangan Peraturan Pemerintah 
(RPP) yang akan menggantikan PP 
Nomor 94 tahun 2012 terkait gaji, 
tunjangan, dan hak-hak hakim telah 
diteken oleh Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) dan Menteri Keuangan Sri 
Mulyani.

 “Nah tadi yang disampaikan 
beliau, kemarin sudah ke presiden ya, 
cuman kalau enggak salah presiden 
(Jokowi) hari ini ke Medan. Mudah-
mudahan kalau besok nyampe 
(Jakarta), mudah-mudahan ya segera 
ditandatangani,” ujar Yanto.

Ia mengatakan, dalam pertemuan 
itu tidak ada pembicaraan yang 
menyebut Syarifuddin sebagai calon 
menteri .  Pertemuan itu hanya 
membicarakan masalah kesejahteraan 
hakim yang sudah ramai diberitakan 
media massa hingga dibawa ke rapat 
dengar pendapat (RDP) di DPR RI. 

“ Y a  s u d a h  d i s a m p a i k a n  
kronologinya seperti itu. Jadi murni itu 
saja, jadi enggak ada yang lain,” tutur 
Yanto. 

Persoalan kesejahteraan hakim 
saat ini terus menjadi sorotan. Ratusan 
hakim dari berbagai daerah datang ke 
Jakarta guna melakukan audiensi 
dengan pimpinan MA, menteri, dan 
DPR RI. 

Juru Bicara Solidaritas Hakim 
Indonesia (SHI) Fauzan Arrasyid 
menyebut, gaji dan tunjangan jabatan 
hakim saat  ini  mengacu pada 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 94 
Tahun 2012 yang belum pernah 
mengalami perubahan. Dalam aturan 
itu disebutkan, gaji pokok hakim 
setara dengan pegawai negeri sipil 
(PNS), berkisar antara Rp 2 sampai Rp 
4 juta. Untuk mencapai gaji Rp 4 juta, 
hakim golongan III harus mengabdi 
selama 30 tahun, sementara hakim 
golongan IV harus mengabdi selama 
24 tahun.(wid, rls, ist, ant/dya)

sehingga bisa terwujud proses 
pemilihan yang demokratis.  

“Para hakim agung tidak akan 
terpengaruh karena sudah mengenal 
satu sama lain dengan sangat baik dan 
seluruh kandidat pada hari ini adalah 
figur-figur terbaik yang dimiliki oleh 
MA,” ujar Sunarto. 

M a n t a n  k e p a l a  
Badan Pengawas MA ini 
m e n g a t a k a n ,  p a r a  
h a k i m  a g u n g  te l a h  
menggunakan hak pilih 
mereka dengan sebaik-
baiknya. Suara mereka 
digunakan bukan untuk 
kepentingan pribadi, 
melainkan 7.971 hakim, 
10.729 orang tenaga 
teknis, 14.202 pegawai 
di  MA,  dan 10.000 
tenaga honorer di MA 
m a u p u n  d i  b a d a n  
peradilan yang tersebar 
pada 923 satuan kerja. 

“Tentunya hal ini 
t e r m u a t  j u g a  
kepentingan seluruh 
pencari keadilan yang 
berhubungan dengan 
l e m b a g a  p e r a d i l a n  
m a u p u n  M A ,”  u j a r  
Sunarto. 

Sunarto  terpi l ih  
s e b a g a i  k e t u a  M A  
periode 2024-2029 
m e n g g a n t i k a n  
Muhammad Syarifudidn 
yang akan pensiun. 
Sunarto terpilih setelah 

mengantongi  suara  terbanyak  
dibandingkan tiga kandidaat lainnya 
dalam pemungutan suara yang diikuti 
oleh para hakim agung. 

Temui	Prabow	
Bahas	Kesejahteraan	Hakim	

Terpisah, Pihak Mahkamah Agung 
(MA) menyebut, pertemuan Ketua MA 
Muhammad Syarifuddin dengan 
Presiden terpilih Prabowo Subianto 

Terpilih jadi Ketua MA, Sunarto Sebut 

Tak Ada Intervensi Penguasa dan Pengusaha

Ketua	Mahkamah	Agung	terpilih	periode	2024-2029	Sunarto	memberikan	sambutannya	usai	Sidang	
Paripurna	Khusus	Pemilihan	Ketua	Mahkamah	Agung	yang	terpantau	dari	layar	monitorir	di	media	center

	Mahkamah	Agung,	Jakarta,	Rabu	(16/10/2024).	(Antara)

“Mungkin ya 

informasi-

informasi yang 

untuk 

meramaikan saja. 

Nyatanya 

independensi 

hakim agung 

tidak tidak 

terpengaruh 

dengan isu-isu itu. 

Ada (isu) 

penguasa, ada 

pengusaha, 

nyatanya enggak 

(intervensi),” 

 Ketua Mahkamah 
Agung (MA)

Sunarto
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JAKARTA  -  Target Kementerian 
Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Ra k ya t  ( P U P R )  m e nye l e s a i ka n 
pembangunan tower rumah susun 
aparatur sipil negara di Ibu Kota 
Nusantara (IKN) meleset. Saat ini, 
baru ada 13 dari total 47 tower ASN 
yang siap digunakan.

"Semoga di Oktober ini bisa 
sampai 16 (tower)," kata Direktur 
Jenderal Perumahan Kementerian 
Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Rakyat (PUPR) Iwan Suprijanto dijutip 
Rabu (16/10/2024).

Semula, PUPR menargetkan 21 
t o w e r  A S N  r a m p u n g  d a n  f u l l 
furnished, sehingga siap huni, pada 
Oktober 2024. Namun, pembangunan 
h u n i a n  A S N  d i  i b u  k o t a  b a r u 
m e n g a l a m i  k e t e r l a m b a t a n . 
Musababnya, kata Iwan, penghentian 
pekerjaan dilakukan beberapa kali. 
Misalnya, ketika proyek dihentikan 
sementara menjelang perayaan HUT 
Kemerdekaan RI ke-79 pada Agustus 
lalu.

Proyek konstruksi juga sempat 
terhenti karena faktor cuaca. Selain 
itu, penghentian pekerjaan dilakukan 
ketika ada kegiatan dan kunjungan 
Presiden Jokowi ke IKN.

"Sedikit mundur karena kami 
kesulitan, karena sering dipakai, jadi 

tidak selesai-selesai. Kalau presiden 
ke sana tidak bisa kerja, tidak bisa 
kirim barang," ujarnya.

Namun, Iwan optimistis seluruh 
tower bisa terselesaikan hingga akhir 
t a h u n  i n i .  M e s k i p u n  j a d w a l 
pemindahan ASN ke IKN kembali 
mundur, Iwan mengatakan pihaknya 
terus menyiapkan dan menyelesaikan 
pekerjaan yang sudah ditargetkan 
sesuai kontrak.

Pemerintah berencana memindah-
kan ASN ke IKN pada Juli 2024, lalu 
mundur ke September. Namun, jadwal 
pemindahan pada September juga 
k e m b a l i  t e r t u n d a .  A l a s a n n y a , 
menunggu kesiapan ekosistem. 
Teranyar, Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi (Menpan RB) Abdullah 
Azwar Anas mengungkapkan bahwa 
Presiden Jokowi memerintahkan ASN 
pindah ke IKN pada Januari 2025.

"Tadinya September ke Oktober, 
arahan presiden bukan soal apa tadi 
Pak Menteri PUPR yang juga Kepala 
OIKN tadi sampaikan sudah selesai. 
Akan tetapi, diminta ekosistemnya 
dibereskan," kata Azwar Anas dalam 
Gebyar Pelayanan Prima di Jakarta, 
Selasa, 8 Oktober 2024, dikutip dari 
Antara.
Putusan	Trem	Otonom	Oktober

Sementara itu, Otorita Ibu Kota 
Nusantara (OIKN) akan memastikan 
pengumuman hasil rekomendasi dan 
evaluasi Tim Penilai uji coba atau proof 
of concept (PoC) Trem Otonom 
Terpadu (TOT) .  Deput i  Bidang 
Transformasi Hijau dan Digital OIKN 
Mohammed Ali Berawi memastikan 
hal itu. 

Menurutnya, Tim Penilai PoC TOT 
sudah melakukan beberapa kali 
p e n i l a i a n  e v a l u a s i  d e n g a n 
menjalankan sejumlah skenario 
operasional.   Hal ini mencakup 
kecepatan dengan batas tertentu, 

kapasitas,  terutama mekanisme 
operasional tanpa awak, pergerakan, 
dan lain-lain. 

"Saat ini sedang disiapkan laporan 
evaluasi Tim Penilai. Saya targetkan 
dalam dua minggu ini akan kami 
umumkan hasil rekomendasi Tim 
Penilai PoC TOT dari OIKN ke publik," 
ujar Ale. 

Sebelumnya, TOT bertenaga listrik 
yang didatangkan langsung dari China 
tersebut, telah dicoba oleh Presiden 
Joko Widodo jelang HUT ke-79 
Kemerdekaan Republik Indonesia. 
Presiden berharap transportasi ini tak 
hanya dapat digunakan di IKN namun 
juga kota-kota lainnya di Indonesia. 

Menurut  Jokowi ,  sa lah  satu 
kelebihan dari penggunaan TOT 
adalah biayanya yang relatif murah.

Pengoperasian  kereta  t idak 
berbasis rel dan cukup menggunakan 
jalan yang sudah ada, sehingga tidak 
m e m b u t u h k a n  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur. “Trem otonom kira-kira 
harganya Rp 70-an mil iar  satu 
rangkaian. Kalau kita mau mem-
bangun MRT itu per kilometernya Rp 
2,3 triliun, kalau kita mau membangun 
LRT itu kurang lebih Rp 700 miliar per 
kilometer. Bedanya di situ,” ungkap 
Jokowi. 

Namun, sayang menurut Jokowi, 
masalah yang sekarang ini masih 
dihadapi adalah ukuran jalan di kota-
ko t a  b e s a r  ya n g  ku ra n g  l e b a r. 
“Masalahnya, memang hampir di 
semua kota jalannya kurang lebar, 
sehingga tidak semua kota bisa 
memakai ART,” tuturnya. 

TOT merupakan teknologi baru di 
m o d a  t r a n s p o r t a s i  d a r a t , 
menggabungkan sistem transportasi 
light rapid transit (LRT) atau kereta 
r i n g a n  d a n  a u t o n o m o u s  b u s . 
Kehadiran dan uji coba TOT ini 
menjadi salah satu langkah nyata 
pemerintah dalam mewujudkan IKN 

Meleset! Target 47 Tower, Baru 16 Rusun 

Siap Huni Bulan Ini
sebagai kota yang ramah lingkungan 
dan berbasis teknologi canggih, 
sekal igus  menjadi  contoh bagi 
pengembangan kota-kota lain di 
Indonesia. 

Investor	Asing	Diklaim	Meningkat
Terpisah, Menteri Investasi/  

Kepala Badan Koordinasi Penanaman 
Modal  (BKPM) Rosan Roeslani 
menyatakan bahwa sejumlah investor 
asing yang masuk berinvestasi di Ibu 
Kota Negara (IKN) Kalimantan Timur, 
mengalami tren peningkatan.

"Ya kalau kita lihat memang 
i nve s t a s i  d i  I K N  k a n  a w a l nya 
memang dimulai oleh investasi 
dalam negeri  ya .  Tetapi  dalam 
sebulan terakhir terutama itu kita 
lihat investasi yang masuk ini sudah 
mulai dari luar negeri," kata Rosan 
dalam keterangan di Jakarta, Rabu 
(16/10/2024). 

Menurutnya, tren pertumbuhan 
investasi asing yang masuk ke IKN, 
s e i r i n g  d e n g a n  t e r b e n t u k n y a 
ekosistem investasi yang lebih baik.

Salah satu contoh adalah investasi 
dari Singapura, yang merupakan hasil 
dari kunjungan Rosan ke negara 
tersebut tak lama setelah dirinya 
dilantik.

Salah satu perusahaan Singapura, 
Sembcorp Utilities Pte Ltd, telah 
berinvestasi dalam pembangunan 
pembangkit listrik tenaga surya (solar 
panel) di IKN.

P r o y e k  i n i  d i p e r k i r a k a n 
menghasilkan tenaga listrik sebesar 5-
6 MW dengan nilai investasi mencapai 
60 juta dolar AS.

“Saya waktu itu pas baru dilantik 
saya ke Singapura. Alhamdulillah 
mereka kemudian berinvestasi di sana 
(IKN), Sembcrob Singapura. Mereka 
investasi di solar panel, di sana kurang 
lebih nilainya 60 juta dolar AS. Insya 
Allah akhir tahun ini sudah selesai. 
Jadi, kan tenaganya jadi tenaga bersih 
tuh di IKN," ujar Rosan.

Selain itu, investasi dari Australia 
juga sudah mulai masuk ke IKN, 
terutama dalam sektor pendidikan. 
A u s t r a l i a  t e l a h  m e l a k u k a n 
groundbreaking untuk pembangunan 
sebuah sekolah, yang menjadi bagian 
dari pengembangan infrastruktur 
sosial di ibu kota baru.

"Kedua investasi yang sudah 
groundbreaking, kebetulan saya juga 
menghadiri langsung (dan) oleh Bapak 
Presiden juga, pembangunan sekolah 
oleh Australia," terang Rosan.(wid, ant, 
rls/dya)

Pembangunan Tempat Tinggal ASN di Ibu Kota Nusantara

PROFIL RUSUN 
ASN DI IKN

Lokasi
Kawasan	Inti	Pusat	Pemerintahan	
(KIPP)	dan	IKN	Sub-WP	1A			  

Anggaran
Rp	9.4	Triliun	

Luas Lahan
45,91	ha

Tipe
98	m²

Jumlah Tower
47	(31	ASN,16	Hankam)	

Jumlah Unit
2820	(1860	ASN,	960	Hankam) 

Tinggi
12	Lantai	

Target Selesai
Desember	2024

RP

SUMBER	DATA
KEMENTERIAN	PUPR	

(29/09/2023)

Pembangunan	rusun	hunian	ASN	di	Ibu	Kota	Nusantara	(IKN),	Penajam	Paser	Utara,	Kalimantan	Timur,	Jumat	(13/9/2024).	ANTARA



kesepakatan mengenai kepemilikan 
I G ,  k e l e n g k a p a n  p e r s y a r a t a n  
administratif, dan belum optimalnya 
keterlibatan petani apel dalam proses 
ini.

Aries menekankan, pentingnya IG 
untuk melindungi kekhasan dan 
kualitas Apel Kota Batu serta 
meningkatkan nilai ekonomis bagi 
p e t a n i .  M e n u r u t nya ,  I n d i k a s i  
Geografis memberikan jaminan bahwa 
produk tertentu berasal dari wilayah 
tertentu dan memiliki karakteristik 
unik yang terkait dengan lokasi 
tersebut. 

Misalnya, produk seperti Kopi 
Gayo dari Aceh atau Batik Solo dari 
Surakarta, karena citrarasa dan 
kualitas dan yang khas. "Melalui 
pendaftaran IG, Apel Kota Batu 
diharapkan dapat memiliki pengakuan 
y a n g  s a m a .  K e m u d i a n  b i s a  
meningkatkan nilai jual dan daya saing 
produk lokal," katanya. 

Lebih lanjut, Aries menegaskan 
apel merupakan produk unggulan 
Kota Batu yang memiliki nilai 
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BATU	  - Untuk memperkuat ekonomi 
petani apel, Penjabat (Pj) Wali Kota 
B a t u ,  A r i e s  A g u n g  P a e w a i ,  
menegaskan perlindungan Indikasi 
Geografis (IG) untuk Apel Kota Batu 
menjadi salah satu prioritas. 

Langkah ini diharapkan tidak 
hanya melindungi kekhasan apel 
sebagai produk unggulan daerah, 
tetapi juga mampu meningkatkan nilai 
jual di pasar nasional maupun 
internasional. 

"Kemarin kan kami sudah meng-
adakan rapat koordinasi bersama 
Direktorat Jenderal Kekayaan Inte-
lektual (DJKI). Nah kami mendorong 
sinergi antara pemerintah, petani, dan 
s t a k e h o l d e r  t e r k a i t .  U n t u k  
menyelesaikan berbagai kendala 
administratif yang masih menghambat 
proses pendaftaran IG bagi Apel di 
Kota Batu ini," ujar Aries, Rabu 
(16/10/2024). 

Aries menjelaskan, sejumlah 
kendala yang menghambat proses 
pendaftaran IG Apel Kota Batu, di 
antara lain yakni belum tercapainya 

perlindungan IG.
D e n g a n  m e n d a p a t k a n  

perlindungan Indikasi Geografis (IG), 
Apel Kota Batu dapat dipasarkan 
secara lebih luas dan meningkatkan 
pendapatan petani ,"  tukasnya.  
(Santi/Dya)

ekonomis tinggi. Dengan 
m e n d a p a t k a n  p e r -
lindungan IG, apel tidak 
hanya akan melindungi 
hak petani, tetapi juga 
menjadi faktor yang 
dapat mendorong pe-
n i n g k a t a n  p e r e k o -
nomian masyarakat, ter-
utama para petani apel. 

"Jika kita tidak men-
j a g a  d a n  m e n g e m -
bangkan potensi apel, 
maka kita akan ke-
hilangan peluang untuk 
membangun masa depan 
yang lebih baik bagi Kota 
Batu," tegas Pj Aries.

Dalam kesempatan-
nya ini, Aries juga meng-
ingatkan pentingnya keterlibatan aktif 
dari seluruh pihak, termasuk petani, 
dalam proses pendaftaran IG. Kerja 
sama yang baik di antara pemerintah, 
petani, dan stakeholder lainnya, 
sambung Aries, merupakan sebagai 
kunci  sukses  untuk mencapai  

Perkuat Ekonomi Petani, Perlindungan Indikasi 

Geografis Apel Kota Batu Jadi Prioritas

MALANG	- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang,  menargetkan kasus 5.655 
anak tidak sekolah (ATS) terselesaikan 
pada tahun 2024 ini.  Pj Wali Kota 
Malang, Iwan Kurniawan, menyatakan 
langkah-langkah konkret telah disiap-
kan untuk menghadapi tantangan ini. Ter- 
masuk pendataan yang lebih akurat serta 
kolaborasi dengan berbagai pihak.

"Saya sudah minta agar di minggu-
minggu ini untuk menindaklanjuti 
terkait tingkat anak tidak sekolah. Kita 
akan menargetkan permasalahan ini 
akan selesai pada 2024 ini," ujar Iwan, 
Rabu (16/10/2024). 

Menurutnya, salah satu langkah 
awal yang telah diambil yakni 
melakukan pemetaan untuk menge-
tahui di wilayah mana saja kasus anak 
tidak sekolah paling banyak terjadi. Iwan 

mengungkapkan, dirinya telah me-
minta kepada camat dan lurah Kota Malang 
untuk mengidentifikasi daerah dengan 
tingkat putus sekolah tertinggi. 

Dalam pemetaan yang dilakukan, 
Iwan men-jelaskan terdapat beberapa 
faktor yang menyebabkan anak-anak 
di Kota Malang tidak bersekolah. 
Beberapa di antaranya yaitu berkaitan 
dengan masalah biaya, di mana banyak 
anak yang terpaksa membantu orang 
tua mencari nafkah. Serta faktor 
motivasi di mana anak tidak memiliki 
ke i n g i n a n  u n t u k  m e l a n j u t ka n  
pendidikan. 

"Nah,  faktornya kan sudah 
diketahui. Nanti setelah ada hasil 
pemetaan per kecamatan, harus 
segera kami intervensi," tuturnya. 

Lebih lanjut, Iwan menekankan, 

pihaknya akan segera melakukan 
rapat teknis dengan melibatkan 
stakeholder dari berbagai lembaga 
pendidikan, serta Pusat Kegiatan 
Belajar  Mandiri  (PKBM) guna 
mendukung upaya ini.

"Karena  pemerintah  sudah 
berkolaborasi dan bekerjasama untuk 
menyediakan paket A, B, C gratis. 
Sehingga kami akan mengatur, 
mengklarifikasi anak-anak yang putus 
sekolah karena apa. Setelah itu kami 
akan memetakan mana yang menjadi 
prioritas," tambahnya. 

Iwan menuturkan, jika sesuai 
dengan kewenangan Pemkot Malang, 
maka penyelesaian masalah ATS di 
tingkat SD dan SMP menjadi fokus 
yang utama saat ini. Dengan langkah 
ini, pihaknya berharap dapat mem-
berikan pendidikan yang layak bagi anak- 
anak di jenjang yang paling mendasar. 

"Sehingga untuk anak yang ingin 
sekolah tapi kurang biaya, nanti kami 
akan berkolaborasi dengan lembaga 
untuk memberikan pendidikan gratis 
untuk paket A dan paket B," tegasnya.

Diketahui, dari jumlah 5.655 anak 
yang tercatat tidak bersekolah di Kota 
Malang, 1.875 di antaranya merupa-
kan golongan anak yang mengalami 
putus sekolah, sementara 1.271 anak 
tidak melanjutkan ke jenjang pen-
didikan lebih tinggi, dan 2.509 lainnya 
belum pernah mengenyam bangku 
sekolah. (Santi/Dya)

Tahun Ini, 5.655 Kasus Anak Tak Sekolah 

di Kota Malang Ditarget Terselesaikan 

(Ilustrasi)	Siswa-siswi	di	salah	satu	SD	Negeri	Kota	Malang	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	saat	berkunjung	

ke	petani	apel	di	Desa	Tulungrejo.	(dok.	ist)

Iwan Kurniawan 
Pj Wali Kota Malang, 
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1993. 
Ia mengawali karier sebagai penulis 

novel dengan memenangkan kompetisi 
menulis dari Seoul Shinmun Spring 
Literary Contest dengan karya bertajuk 
Red Anchor di tahun 1994. Setahun 
kemudian, ia kembali menerbitkan 
kumpulan cerpen berjudul Yeosu. 

S e m e n j a k  i t u ,  k a r i e r  
kepenulisannya cemerlang. Setelah 
b e r p a r t i s i p a s i  d a l a m  p ro g ra m  
kepenulisan di University of Iowa di 
tahun 1998, ia kembali memenangkan 
penghargaan kesusastraan Korea, 25th 
Korean Novel Award, dengan novela 
berjudul Baby Buddha di tahun 1999. 

Selain menulis, penulis Greek 
Lessons itu juga pernah aktif mengajar 
kelas menulis fiksi di Seoul Institute of 
the Arts dari tahun 2007 hingga 2018. 
Ia juga mengelola sebuah toko buku 
independen di Distrik Jongno, Seoul. 

Deretan	Karya	dan	
Penghargaan	Han	Kang

Han Kang terkenal dengan novel-
novelnya yang menyisipkan pesan 
tentang kemanusiaan dan trauma 
kolektif sejarah gelap di Korea. 
Gambaran kehidupan masyarakat 

Korea yang masih konservatif dan 
patriarki juga sering disinggung 
olehnya. 

Contohnya, ada novel The 
Vegetarian yang menyentil budaya 

patriarki dari kisah seorang 
perempuan vegetarian. Novel 

i n i  m e r u p a k a n  n o v e l  
p e r t a m a n y a  y a n g  

diterjemahkan ke dalam 
bahasa  Inggris  dan 

berhasil meraih Man 
Booker International 

Prize di tahun 2016. 
M e n g u t i p  

Korea JoongAng 

KABAR  yang dinanti-nantikan 
akhirnya tiba. Akademi Swedia sebagai 
penyelenggara Hadiah Nobel Sastra 
mengumumkan pemenang tahun ini 
adalah novelis asal Korea, Han Kang.

Sekretaris Akademi Swedia, Mats 
M a l m ,  m e n ga t a k a n  H a n  K a n g  
diberikan anugerah karena prosa 
puitisnya yang intens dan menghadapi 
trauma sejarah. "Karya-karyanya juga 
menyingkap kerapuhan kehidupan 
manusia," ucapnya dalam siaran 
streaming Nobel Prize pada Kamis 
(10/10/2024).

Han Kang lahir pada 1970 di kota 
Gwangju, Korea Selatan sebelum 
pindah ke Seoul bersama keluarganya 
di usia 9 tahun. Dia berasal dari latar 
belakang sastra.

Ayahnya seorang novelis terkenal. 
Selain menulis, ia juga mengabdikan 
dirinya pada seni dan musik, yang 
tercermin dalam seluruh karya 
sastranya.

Fun fact-nya nih detikers, Alfred 
Nobel yang dikenal sebagai penemu 
bom menandatangani surat wasiat 
terakhirnya yang memberikan 
sebagian besar kekayaannya untuk 
pendirian Hadiah Nobel. Hartanya 
bakal diberikan kepada orang 
dengan kategori menghasilkan 
karya paling luar biasa dan 
idealis.

Sejak tahun 1901, 116 
hadiah Nobel dalam bidang 
sastra telah diberikan. Hadiah 
tersebut tidak diberikan selama 
perang dunia pertama dan kedua, 
lalu tidak ada hadiah yang 
diberikan pada tahun 1914, 1918, 
1935, 1940, 1941, 1942, dan 
1943.

P e n g h a r g a a n  i n i  
h a n y a  d i b e r i k a n  
bersama sebanyak 
empat kali - yang 
terakhir pada 1974, 
k e t i k a  E y v i n d  
Johnson dan Harry 
Martinson berbagi 
p e n g h a r g a a n  
tersebut.

Nobel Sastra 
telah diberikan 
kepada 17 wanita 
dan 103 pria. Dua 
p e n u l i s  
menolaknya, di 
antaranya adalah 
Boris Pasternak 

Daily, novel berjudul Human Acts 
berlatar kisah gerakan demokratis di 
Gwangju pada tahun 1980. Sedangkan, 
I Do Not Bid Farewell atau We Do Not 
P a r t  m e n c e r i t a k a n  k i s a h  
pemberontakan di Pulau Jeju yang 
menewaskan ribuan orang di tahun 
1948 dari sudut pandang tiga tokoh 
perempuan.

Di balik kariernya yang bersinar, ia 
pernah masuk ke dalam daftar hitam 
tokoh seni dan budaya di era Presiden 
Park Geun Hye. Daftar tersebut 
berisikan nama-nama tokoh yang 
kritis terhadap pemerintah atau 
memiliki pandangan berbeda dalam 
menerima bantuan pemerintah, 
dikutip dari The Korea Hald. 

Namun, hal itu tidak membuatnya 
gentar. Ia tetap menulis isu-isu 
kemanusiaan di karya-karyanya 
h i n g g a  m e n e r i m a  b e r b a g a i  
penghargaan bergengsi di negaranya 
sendiri maupun luar negeri. 

karena tekanan dari Uni Soviet dan 
Jean Paul Sartre pada 1964.

Awal	Karier
Han Kang lahir di Gwangju, Korea 

Selatan, 27 November 1970. Ia tumbuh 
dan besar di keluarga yang dekat 
dengan dunia kepenulisan. Sang ayah 
dan kakaknya merupakan novelis asal 
Negeri Ginseng yang aktif bertahun-
tahun menulis buku. 

Dengan rasa cinta dan passion di 
dunia sastra, Han Kang melanjutkan 
studi dengan mengambil jurusan 
Sastra Korea di Yonsei University. 
Mengutip situs han-kang.net, ia meniti 
kariernya sebagai penulis dengan 
menerbitkan lima puisi di majalah 
Literature and Society pada tahun 

Novelis Korea Raih Nobel Sastra 2024
HAN KANG

- Yeosu (1995)

- Black Deer (1998)

- Fruits of My Woman (2000)

- Your Cold Hands (2002)

- The Vegetarian (2007)

- The Wind is Blowing (2010)

- Greek Lessons (2011)

-Fire Salamander (2012)

- Human Acts (2014)

- The White Book (2016)

- I Do Not Bid Farewell/

- We Do Not Part (2021)

Karya-Karya 

- Yi Sang Literary Award (2005)

- Man Booker International Prize

(2016)

- Malaparte Prize (2017)

- Kim Yu-jeong Literary Award 

(2018)

- San Clemente Literary Prize 

(2019)

- Prix Médicis étranger (2023)

- Nobel Sastra (2024)

Beberapa 
Penghargaan 
Bergengsi
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yang dalam jangka panjang berisiko 
menyebabkan serangan jantung.

" Z a t  r a d a n g  i n i  m e m b u a t  
p e m b u l u h  d a r a h  k e m u d i a n  
mengalami pengerasan atau bahasa 
medisnya arteriosklerosis sehingga 
pada jangka panjang risiko pasien 
artritis reumatoid untuk mengalami 
serangan jantung memang menjadi 
lebih besar," paparnya.

Karena itu, dokter di Rumah Sakit 
Dr. Cipto Mangunkusumo Jakarta itu 
m e n g a n j u r k a n  a p a b i l a  m u l a i  
merasakan gejala rheumatoid arthritis 
harus segera mendapatkan pengobatan 
agar gejalanya tidak semakin parah 
sehingga menyebabkan komplikasi di 
luar sendi. 

Seiring berjalannya waktu, gejala 
rheumatoid arthritis akan berkembang 
berupa pembengkakan di area sendi di 
mana warnanya menjadi kemerahan 
serta hangat ketiga dipegang."Pada 
artritis reumatoid umumnya keluhan 
ini berjalan berangsur-angsur, bukan 
suatu penyakit yang keluhannya 
mendadak. Dia berangsur-angsur dan 
kemudian juga menyerang banyak 
sendi," ujarnya.

Penyakit	 Jantung	 Menjadi	 Salah	
Satu	Komplikasi	Rematik

Jika gejala yang muncul tidak 
diatasi dengan baik, rheumatoid 
arthritis dapat menyebabkan komplikasi 
parah, salah satunya adalah penyakit 
jantung yang terjadi karena sistem 
kekebalan tubuh menimbulkan 
peradangan dalam pembuluh darah 

RHEUMATOID	 arthritis merupakan 
kondisi radang sendi yang disebabkan 
proses autoimun atau kondisi di mana 
sistem kekebalan tubuh menyerang 
tubuhnya sendiri. Nyeri sendi yang 
dirasakan penderita penyakit ini 
umumnya lebih terasa saat istirahat 
maupun sesudah bangun tidur.

Spesialis penyakit dalam Suryo 
Anggoro mengatakan radang sendi 
rheumatoid arthritis yang tak diobati 
dapat berisiko komplikasi di organ 
selain sendi, termasuk jantung. Ia 
menjelaskan gejala rheumatoid 
arthritis yang umum ditemui apabila 
tidak mendapat penanganan medis 
yakni kelainan bentuk atau deformitas 
di area sendi yang dapat mengganggu 
fungsi organ terdampak. Contohnya 
bisa menyebabkan jari-jari tampak 
bengkok.

Namun dalam beberapa kasus, 
peradangan di area sendi bisa 
menyebar ke organ lain seperti mata, 
paru-paru, dan jantung. "Pada 
beberapa kasus bisa juga terjadi 
komplikasi di luar sendi, misalnya 
peradangan pada mata, pada paru, dan 
lain-lain meskipun itu lebih jarang," 
katanya dalam diskusi daring pada 
Selasa, 15 Oktober 2024.

Risiko	serangan	jantung
Suryo menjelaskan komplikasi di 

jantung terjadi ketika peradangan 
menyebar ke bagian pembuluh darah. 
Peradangan tersebut kemudian 
menyebabkan kondisi arteriosklerosis 
atau  pengerasan pembuluh darah 

jantung. Bukan hanya penyakit 
jantung saja, ini sederet komplikasi 
rematik yang bisa saja terjadi:

Cervical	Myelopathy
Cervical myelopathy merupakan 

kondisi yang terjadi ketika rheumatoid 
arthritis menyerang sendi tulang leher, 
serta mengganggu saraf tulang 
belakang. Kondisi ini ditandai dengan 
lebam dan cedera pada leher.

Carpal	Tunnel	Syndrome
Carpal tunnel syndrome terjadi 

saat rheumatoid arthritis menyerang 
sendi pergelangan tangan, sehingga 
menekan saraf di sekitarnya. Kondisi 
ini ditandai dengan mati rasa, 
kesemutan, dan rasa sakit pada jari 
tangan, sensasi panas yang menjalar 
ke lengan, sakit pada pergelangan 
tangan, serta kelemahan pada otot 
tangan.

Sindrom	Sjogren
Sindrom Sjogren terjadi saat 

sistem kekebalan tubuh menyerang 
kelenjar air mata dan ludah, sehingga 
menimbulkan keluhan mulut dan mata 
kering. 

Kondisi ini ditandai dengan 
penglihatan kabur, mata gatal dan 
merah, bibir dan tenggorokan kering, 
demam, ruam, napas pendek, nyeri 
sendi, sakit perut, pembengkakan 
kelenjar getah bening pada pipi, serta 
vagina yang kering.

Komplikasi rematik yang terakhir 

adalah limfoma, yaitu sejenis kanker 
darah yang tumbuh pada sistem 
kelenjar getah bening. 

Selain komplikasi rematik yang 
te la h  diseb u t ka n ,  p en g ob a t a n  
rheumatoid arthritis sendiri juga 
mampu menimbulkan efek samping, 
yaitu osteoporosis. 

Saat dialami, osteoporosis akan 
membuat tulang menjadi rapuh dan 
rentan patah.

Gejala	 Rheumatoid	 Arthritis	 yang	
Perlu	Diwaspadai

Selain nyeri, pembengkakan dan 
kekakuan pada sendi yang biasanya 
terjadi pada tangan, kaki, dan 
pergelangan tangan. 

Gejala lain yang sering dikeluhkan 
adalah kemerahan, serta sensasi rasa 
kaku atau hangat pada sendi terutama 
saat pagi hari. Awalnya gejala berasal 
dari sendi kaki yang menimbulkan 
keluhan seperti:

Perubahan	bentuk	pada	tulang
Rheumatoid arthritis merupakan 

penyakit yang bersifat kronis atau 
jangka panjang. Penyakit ini dapat 
kambuh dan menghilang selama 
beberapa saat. Selain gejala pada 
sendi,  gejala di area lain, seperti mata 
kering, serta nyeri dada.Jika gejala 
ringan yang muncul tidak ampuh 
diatasi dengan cara rumahan, dan 
gejala semakin bertambah parah, maka 
kamu harus segera mendiskusikannya 
dengan dokter .(nei,ist/dya)

Rheumatoid Arthritis Bisa 
Berisiko Komplikasi ke Jantung
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PERUSAHAAN teknologi Apple secara 
diam-diam meliriskan produk iPad 
terbarunya yaitu iPad Mini yang 
ditenagai oleh chip terbarunya yaitu 
A17 Pro. Dengan desain favorit yang 
sangat portabel, iPad mini baru 
t e r s e d i a  d a l a m  e m p a t  wa r n a  
menawan, termasuk warna biru dan 
ungu baru.

Dengan chip tersebut, Apple 
Intelligence yang menjadi kecerdasan 
buatan generatif dari perusahaan 
tersebut bisa berjalan dengan baik di 
perangkat ini.

"iPad mini mengkombinasikan 
performa bertenaga dengan desain 
yang ultraportabel .  iPad mini  
disiapkan menarik banyak pengguna 
dari berbagai kalangan dan telah 
dilengkapi oleh Apple Intelligence 
menghadirkan fitur-fitur cerdas 
terbaru yang kuat, personal, dan 
privat," kata Vice President of 
Worldwide Product Marketing Apple 
Bob Borchers dalam keterangannya 
dikutip, Rabu. 

Membahas spesifikasi gawai ini 
hadir dengan layar berukuran 8,3 
inci.Dapur pacunya yaitu chip Bionic 
A17 Pro menawarkan performa 
kencang dengan CPU yang meningkat 
sebesar 30 persen dan GPU sebesar 25 

mulai dari 499 dolar AS (Rp7,7 
jutaan) untuk iPad dengan 
dukungan WiFi saja dan mulai 
649 dolar AS (Rp10 jutaan) 
u n t u k  i P a d  d e n g a n  
d u ku n ga n  W i F i  d a n  
konektivitas seluler. 
(nei,ist/dya)

Starlight, dan Space Gray. Untuk 
pilihan memori, Apple menyediakan 
tiga pilihan yaitu 128 GB, 256GB, dan 
512 GB.

Penjualan telah dilakukan mulai 
Selasa (15/10) untuk 29 Negara 
termasuk AS. Gawai ini dibanderol 

persen dibandingkan iPad Mini 
generasi sebelumnya yang didukung 
Bionic A15.

D i b a n d i n g k a n  g e n e r a s i  
pendahulunya juga, gawai ini hadir 
dengan Neural Engine yang 2x lebih 
cepat dan tentunya dapat memproses 
Apple Intelligence yang lebih cerdas 
dengan sistem operasi iPad OS 18.1.

Untuk konektivitas, tentunya chip 
ini  juga memungkinkan gawai 
terhubung dengan layanan 5G dan 
WiFi 6E.

Selanjutnya, tablet ini juga telah 
mendapatkan dukungan baru untuk 
penggunaan stylus Apple Pencil Pro 
membuka kemampuan mengasah 
kreativitas dan produktivitas yang 
belum pernah ada sebelumnya.

D a r i  s i s i  k a m e r a ,  A p p l e  
menghadirkan satu kamera di bagian 
belakang berukuran 12 MP dengan 
wide angle yang telah mendukung fitur 
Smart HDR 4 dijanjikan menghadirkan 
foto dengan tampilan alami dengan 
peningkatan dynamic range.

Kamera itu juga telah dilengkapi 
machine learning untuk mendeteksi 
dan melakukan pemindaian dokumen 
secara instan melalui aplikasi kamera.

Ada empat pilihan warna yang 
dihadirkan Apple yaitu Blue, Purple, 

Apple Liris 
Ipad Mini dengan Chip A17 Pro
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dan contour juga terletak pada alat 
makeup yang digunakan. Untuk 
b r o n z e r,  k a r e n a  p r o d u k  i n i 
diaplikasikan di sebagian besar 
wajah, kuas yang digunakan biasanya 
berukuran besar dan memiliki bulu 
yang lembut. 

Powder brush atau kabuki brush 
adalah pilihan yang umum untuk 
bronzer, karena mampu meratakan 
produk dengan baik di seluruh wajah 
tanpa terlihat cakey.

Di sisi lain, contour membutuhkan 
presisi yang lebih tinggi, sehingga 
kuas yang digunakan pun lebih kecil 
d a n  d i r a n c a n g  k h u s u s  u n t u k 
mengaplikasikan produk di area-area 
yang sempit. 

Contour brush biasanya lebih 
kecil dan tipis, sehingga memudahkan 
untuk mengaplikasikan produk di 
tulang pipi, garis rahang, dan hidung. 
Untuk contouring di hidung, sering 
kali digunakan shading brush atau 
kuas eyeshadow yang lebih kecil 
untuk hasil yang lebih detail.

Kesimpulan
Memahami perbedaan antara 

bronzer dan contour sangat penting 
untuk mendapatkan hasil makeup 
yang sesuai dengan keinginan. 

Bronzer memberikan efek hangat 
dan bercahaya pada wajah, sementara 
c o n t o u r  b e r f u n g s i  u n t u k 
menambahkan dimensi dan definisi 
pada struktur wajah. 

Keduanya dapat digunakan secara 
bersamaan dalam rutinitas makeup, 
namun harus diaplikasikan dengan 
benar menggunakan alat yang tepat 
agar hasilnya optimal.

Sekarang, dengan mengetahui 
perbedaan ini, kamu tidak akan lagi 
b i n g u n g  d a l a m  m e n g g u n a k a n 
bronzer dan contour. 

Dengan sedikit  lat ihan dan 
pemahaman, kamu bisa mendapatkan 
t a m p i l a n  m a k e u p  y a n g  l e b i h 
profesional  dan sesuai  dengan 
karakter wajahmu.

 J a d i ,  j a n g a n  r a g u  u n t u k 
bereksperimen dan menemukan 
teknik yang paling cocok untuk 
dirimu!

contour adalah produk yang sama.
 Padahal, keduanya memiliki 

fungsi yang berbeda dalam riasan 
wajah. Dalam artikel ini, kita akan 
membahas lebih lanjut mengenai 
perbedaan bronzer dan contour, agar 
tidak ada lagi kebingungan saat 
menggunakannya.

Bronzer	dan	Contour:	Sekilas	Mirip,	
Namun

Berbeda Bronzer dan contour 
memang tampak mirip, baik dari segi 
warna maupun kemasan produk yang 
sering kali membuat banyak orang 
keliru. 

Namun,  meskipun keduanya 
tampak serupa, tujuan dan cara 
penggunaannya sangat berbeda. 
Perbedaan ini penting dipahami 
karena akan mempengaruhi hasil 
akhir makeup. 

Jika salah menggunakan atau tidak 
memahami perbedaannya,  hasil 
makeup bisa jadi tidak sesuai dengan 
yang diinginkan.

Bronzer dan contour masing-
masing memiliki kegunaan dan hasil 
yang berbeda pada wajah. Bronzer 
dirancang untuk memberikan efek 
hangat pada wajah, sementara contour 
digunakan untuk memberikan definisi 
atau dimensi pada wajah, sehingga 
meniru bayangan alami dari struktur 
tulang wajah. Mari kita bahas masing-
masing produk ini dengan lebih detail.

Fungsi	dan	Penggunaan	Bronzer
Bronzer adalah produk makeup 

yang bertujuan untuk memberikan 
kesan hangat dan bercahaya pada 
wajah. 

Warna dari bronzer cenderung 
lebih hangat atau warm-toned, dengan 
tujuan utama menambahkan warna 
alami dan membuat kulit tampak sun-
kissed atau seperti berjemur di bawah 
sinar matahari. 

Bronzer memiliki hasil akhir 
matte atau sedikit berkilau (sheer 
glow), yang memberikan tampilan 
wajah yang segar dan sehat ketika 
terkena cahaya.

Ada berbagai jenis bronzer 
yang dapat ditemukan di pasaran, 
mulai dari krim, stik, powder, 
h i n g g a  s e r u m .  J i k a  k a m u 

menginginkan tampilan wajah 
yang glowing dan bercahaya secara 

natural, serum bronzer bisa menjadi 
pilihan yang tepat. 

Biasanya, bronzer digunakan 
setelah penggunaan foundation atau 

PENAMPILAN	 adalah aspek penting 
d a l a m  k e h i d u p a n  s e h a r i - h a r i . 
M e n g a p a  d e m i k i a n ?  K a r e n a 
penampilan merupakan hal pertama 
y a n g  d i l i h a t  o r a n g  l a i n  s a a t 
berinteraksi dengan kita. 

Bagaimana kita  berpakaian, 
berdandan, dan merawat diri secara 
keseluruhan memberikan kesan awal 
yang signifikan bagi orang lain.

Penampilan yang rapi dan terawat 
akan membuat kesan pertama yang 
p o s i t i f ,  d a n  i n i  b i s a  s a n g a t 
berpengaruh dalam berbagai situasi, 
baik dalam kehidupan sosial maupun 
profesional.

Tidak hanya pakaian atau sepatu 
yang berperan dalam penampilan, 
tetapi juga riasan makeup dan gaya 
rambut. 

D a l a m  d u n i a  k e c a n t i k a n , 
p e n g g u n a a n  m a ke u p  m e m i l i k i 
langkah-langkah tertentu yang harus 
diikuti agar menghasilkan tampilan 
yang optimal. 

M u l a i  d a r i  m e r a p i k a n  a l i s , 
m e n g g u n a k a n  e y e l i n e r , 
mengaplikasikan eyeshadow, hingga 
foundation dan produk complexion 
lainnya seperti bronzer dan contour.

Namun, di antara sekian banyak 
produk makeup, bronzer dan contour 
sering kali menjadi dua produk yang 
membingungkan. 

Keduanya memang memiliki 
kemiripan dalam hal 

visual, terutama dari 
s e g i  w a r n a  d a n 
te k s t u r.  B a h k a n , 
banyak orang yang 
b e r p i k i r  b a hwa 
b r o n z e r  d a n 

complexion dasar lainnya, namun 
sebelum blush. 

Cara mengaplikasikannya cukup 
sederhana: sapukan bronzer secara 
tipis di beberapa area wajah, seperti 
dahi, dagu, kedua sisi hidung, dan 
pipi.Untuk mendapatkan hasil terbaik, 
bronzer diaplikasikan menggunakan 
kuas makeup yang besar dan lembut, 
seperti powder brush atau kabuki 
brush. 

Penggunaan kuas yang lebih besar 
i n i  d i p e rl u ka n  ka re n a  b ro n z e r 
diaplikasikan ke area wajah yang lebih 
luas, termasuk di sepanjang garis 
ra h a n g  d a n  t u l a n g  p i p i ,  u n t u k 
memberikan efek hangat yang merata.

Fungsi	dan	Penggunaan	Contour
Sementara itu, contour memiliki 

tujuan yang berbeda. Produk ini 
dirancang untuk menambahkan 
dimensi pada wajah dengan meniru 
bayangan alami yang dihasilkan oleh 
tulang wajah. 

Warna contour biasanya lebih 
cool-toned, yang memberikan efek 
bayangan lebih realistis, sehingga 
wajah tampak lebih terstruktur. 

Contour membantu menonjolkan 
bagian-bagian wajah tertentu, seperti 
tulang pipi, rahang, dan hidung, 
sehingga memberikan ilusi wajah yang 
lebih tirus atau berbentuk.

Contour biasanya hadir dalam 
bentuk powder atau krim, dan pilihan 
produk ini bisa disesuaikan dengan 
jenis kulit atau preferensi masing-
masing individu. 

Powder contour biasanya lebih 
cocok untuk kulit berminyak karena 
m e m b a n t u  m e n y e r a p  m i n y a k , 
sementara krim contour lebih baik 
untuk kulit kering atau untuk tampilan 
yang lebih natural dan halus.Salah satu 
teknik populer dalam penggunaan 
contour adalah underpainting, 

di mana contour diaplikasikan 
sebelum foundation atau complexion 
utama. Teknik ini bertujuan untuk 
menciptakan efek kontur yang lebih 
halus dan alami, seolah-olah bayangan 
pada wajah muncul dari dalam kulit. 

Contour diaplikasikan di area-area 
tertentu yang lebih kecil daripada 
bronzer, seperti di sepanjang garis 
rambut, di bawah tulang pipi, di sekitar 
hidung, dan di garis rahang.

Alat	Makeup	yang	Digunakan	untuk	
Bronzer	dan	Contour

Selain perbedaan fungsi dan cara 
aplikasi, perbedaan antara bronzer 

LISTStYLE
Kamis , 17 Oktober 2024
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Ini Perbedaan Bronzer 
dan Contour yang
Sering Dianggap Sama
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KETUA DPP PDIP Puan Maharani 
kembali memberikan respons terkait 
waktu pertemuan antara Ketum PDIP 
Megawati Soekarnoputri dengan 
Presiden terpilih Prabowo Subianto.  

Prabowo dan Megawati memang 
sempat dikabarkan bakal bertemu 
pada 17 Oktober atau bertepatan 
dengan hari ulang tahun Prabowo 
yang ke-73 tahun.

Puan pun menanggapi terkait 
rencana pertemuan tersebut digelar 
besok."Insyaallah,"  jawab Puan 
singkat kepada wartawan di Teuku 
Umar, Menteng, Jakarta Pusat, Rabu 
(16/10/2024).

Sebelumnya, belakangan muncul 
kabar bisa jadi pertemuan Megawati 
dengan Prabowo batal terlaksana.

Pemicunya adalah pertemuan 
Prabowo dengan Presiden Jokowi di 
Solo pada Minggu (13/10/2024). 
Dalam pertemuan itu turut hadir 
Gibran Rakabuming Raka selaku 
Wapres terpilih, Ketua Harian DPP 
Gerindra Sufmi Dasco Ahmad dan 
politikus Gerindra Prasetyo Hadi.

Puan menjamin Prabowo akan 
segera bertemu dengan Ibunya."Pasti 
insyaallah akan bertemu," ucap Puan 
di DPR, Senayan, Jakarta Pusat, Selasa 
(15/10/2024).

Puan mengatakan, masih ada 
waktu bagi kedua tokoh ini untuk 
b e r t e m u .  H a nya  s a j a  d i  m a n a 
tempatnya dan kapan waktunya, ia 
e n g g a n  m e m b e r i k a n  b a n y a k 
komentar."Insyaallah semuanya 
mungkin terjadi," ucap Puan.

Sementara itu, Dasco juga sempat 
memastikan bahwa pertemuan 
te r s e b u t  p a s t i  te r j a d i .“ Ya  s o a l 
pertemuan kan sudah disampaikan 
pasti ketemu," ujar Dasco di kediaman 
Prabowo, Jalan Kertanegara, Jakarta 
Selatan, Selasa (15/10/2024).

"Untuk hal-hal lain nanti kita akan 
sampaikan pada waktunya kepada 
media,” tambah dia.

Terpisah, Wakil Ketua Dewan 
Pembina Partai Gerindra sekaligus 
adik Presiden terpilih Prabowo 
Subianto, Hashim Djojohadikusumo, 
mengatakan Prabowo sudah 2 tahun 
menunggu untuk bertemu Ketum 
PDIP,  Megawati  Soekarnoputri . 
H a s h i m  m e n y e b u t  P r a b o w o 
m e n u n g g u  p e r t e m u a n  d e n g a n 
Megawati sejak 2022.

"Pak Prabowo sudah menunggu 
dua tahun, ya sudah 2 tahun lebih 
September 2022, saya tahu itu," kata 
Hashim di Universitas Indonesia, 
Depok, Rabu (16/10/2024).

Hashim mengaku menunggu 
petunjuk dari Megawati terkait PDIP 
a k a n  b e r g a b u n g  d e n g a n 
pemerintahan Prabowo. Keputusan 
PDIP tersebut disebut Hashim berada 
d i  t a n ga n  M e gawa t i .  " Ya  ka m i 
menunggu petunjuk dari Ibu Mega 
dong. Tergantung Ibu Mega," tutupnya.

Sebelumnya, Juru Bicara PDI-P 
C h i c o  H a k i m  m e n g u n g k a p k a n , 
P r a m o n o  A n u n g  m e n g u n j u n g i 
kediaman presiden terpilih Prabowo 
Subianto pada Selasa (15/10/2024) 
untuk menyampaikan pesan dari 
Megawati Soekarnoputri. 

“Mas Pram bertemu dengan 
Bapak Prabowo Subianto semata-
mata sebagai pembawa pesan Ibu 
Megawati Soekarnoputri,” ujar Chico 
s a a t  d i k o n f i r m a s i .  C h i c o 
m e n a m b a h k a n ,  P r a m o n o 
diamanatkan untuk menjembatani 
komunikasi antara Prabowo dan 
Megawati.

C h i c o  j u g a  m e n e g a s k a n , 
kehadiran Pramono ke  rumah 
Prabowo bukan untuk menjadi calon 
menteri. Dia menekanka,  Pramono 
akan tetap fokus berkontestasi di 
Pilkada Jakarta 2024. “Mas Pram 
tetap fight sebagai calon gubernur 
( Jakarta),  bukan sebagai calon 
menteri,” jelas Chico.

Terpisah, Juru Bicara Prabowo 
Subianto, Dahnil Anzar Simanjuntak 
Rabu (16/10/2024) mengatakan, 
“Nanti kita tunggu saja, saya belum 
jawab,” ucap Dahnil.

Lantas,  Dahnil dikonfirmasi 
apakah Prabowo Subianto akan 
menggelar acara spesial di hari ulang 
tahunnya.Dahnil menuturkan, pada 
kesempatan sebelum-sebelumnya 
Prabowo selalu merayakan ulang 
tahunnya secara sederhana.

“Biasanya Pak Prabowo acara 
sederhana saja dan bukan beliau yang 
membuat, biasanya orang-orang 
sekitarnya,” kata Dahnil.

Pengamat/Analis Komunikasi 
Politik Hendri Satrio (Hensat) menilai 
pertemuan antara Presiden Terpilih 
Prabowo Subianto dan Ketua Umum 
P D I  P e r j u a n g a n  M e g a w a t i 
Soekarnoputri harus terealisasi demi 
memperbaiki bangsa.

" R u p a n ya  r a k ya t  m e n a r u h 
harapan tinggi bahwa pertemuan 
antara Prabowo dan Megawati ini 
akan membuat sebuah hal baru yang 
positif untuk Indonesia, salah satunya 
memperbaiki sendi-sendi kehidupan 
berbangsa yang dirasa sudah rusak," 
kata Hensat dalam keterangannya di 
Jakarta, Selasa.

Menurut Hensat, pertemuan 
k e d u a  t o k o h  b e s a r  i t u  d a p a t 
memperbaiki banyak hal, salah 
satunya iklim demokrasi dalam 
berpolitik yang belakangan di mata 
masyarakat cukup bergejolak selama 
10 tahun terakhir.

B a c a  j u g a :  P ra b o w o  h a ra p 
b e r t e m u  M e g a w a t i  s e b e l u m 
pelantikan

Pertemuan antara keduanya, 
l a n j u t  H e n s a t ,  j u g a  d i a n g g a p 
masyarakat dapat meredam tensi 
politik yang sempat memanas selama 

Pilpres 2024 berlangsung.
"Seperti yang kita sama-sama tahu 

pada Pilpres yang lalu norma ini 
menjadi pembahasan serius etika, 
maka dua pemimpin ini diharapkan 
m e n g k l a r i f i k a s i  n o r m a , 
mengembalikan jalur etika pada 
tempatnya mengembalikan norma-
norma kebaikan dan sehat dalam 
berdemokrasi kepada tempatnya," 
kata Hensat.

Dengan bertemunya dua tokoh 
tersebut ,  masyarakat  berharap 
suasana politik yang sebelumnya 
memanas bisa kembali meredam.

H e n s a t  m e n i l a i  p e r t e m u a n 
k e d u a nya  d a p a t  m e m b u a h k a n 
kolaborasi yang baik dalam rangka 
m e m p e r b a i k i  b a n g s a  d i  m a s a 
pemerintahan Prabowo Subianto.

Gerindra	dan	Golkar	
Dominasi	Kabinet

Selama dua hari Presiden RI 
terpilih periode 2024-2029, Prabowo 
Subianto memanggil para calon 
menteri dan calon wakil menteri atau 
kepala badan, yakni 14-15 Oktober 
2024. 

Total, ada 49 orang calon menteri 
dipanggil menghadap Prabowo di 
kediamannya, di Jalan Kertanegara IV, 
J a k a r t a  S e l a t a n  p a d a  S e n i n 
(14/10/2024). 

Kemudian, total ada 59 orang 
calon wakil menteri dan kepala badan 
yang dipanggil oleh Prabowo pada 
Selasa (15/10/2024). 

Dari proses yang berlangsung 
selama dua hari tersebut, Partai 
Gerindra dan Golkar menjadi partai 
politik (parpol) dengan kandidat calon 
menteri dan wakil menteri terbanyak.

Partai Gerindra memiliki enam 
calon menteri yang dipanggil pada 14 
Oktober 2014. Sedangkan Golkar 
menjadi parpol terbanyak yang 
memil ik i  ca lon  menter i ,  yakni 
sebanyak delapan orang.

Namun, calon wakil menteri 
(wamen) atau kepala badan dari 
Gerindra jauh lebih banyak daripada 
Golkar. Partai Besutan Prabowo 
tersebut memiliki delapan calon 
wamen. Sedangkan Golkar hanya tiga. 

Apabila dijumlahkan, ada 14 kader 
Partai Gerindra dan 11 kader Partai 
Golkar yang bakal masuk dalam 
kabinet yang dibentuk Prabowo. 

Sementara itu, partai pendukung 
pasangan Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka pada Pemilihan 
Presiden (Pilpres) 2024 lainnya 

tercatat memiliki jatah kandidat yang 
lebih sedikit dari Gerindra dan Golkar.

D i k e t a h u i ,  s e j u m l a h  t o k o h 
menjalani pembekalan calon menteri 
d i  kediaman presiden terpi l ih 
Prabowo Subianto,  Hambalang, 
Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Para 
calon menteri hingga wakil menteri 
mengenakan pakaian warna putih 
saat pembekalan.

Dalam video yang diterima, Rabu 
(16/10/2024), terlihat para menteri 
y a n g  m e n e r i m a  p e m b e k a l a n 
mengenakan pakaian warna putih. 
Prabowo dan wapres terpilih Gibran 
Rakabuming Raka, yang juga terlihat 
m e n g e n a k a n  k e m e j a  p u t i h , 
menyalami tokoh-tokoh yang hadir.

Disediakan sejumlah kursi dalam 
kegiatan pembekalan tersebut . 
Terl ihat  hadir  Rosan Roeslani , 
Natalius Pigai, Nasaruddin Umar, 
Abdul Mu'ti, Budi Gunadi Sadikin, Sri 
Mulyani, dan Airlangga Hartarto.

Selanjutnya, terlihat pula Erick 
Thohir, Raja Juli Antoni, Sakti Wahyu 
Trenggono, dan sejumlah tokoh 
lainnya. Turut hadir pula Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit, Jaksa Agung ST 
Burhanuddin, dan Panglima TNI Agus 
Subiyanto.

Diketahui 59 orang calon menteri 
dijadwalkan hadir di kediaman 
Prabowo Subianto di Hambalang, 
Kabupaten Bogor. Mereka mengikuti 
pembekalan oleh Prabowo.

"Sudah diberikan perintah dari 
Bapak setelah kegiatan kemarin di 
Kertanegara 4. Hari ini, ada dua hari 
berlangsung acara pembekalan di 
Padepokan Garuda Yaksa, Hambalang. 
Yang sesuai data 59 orang," kata 
Komandan Detasemen Pengawalan 
Khusus Menhan Letkol Inf G Borlak di 
Hambalang, Bogor.

Borlak mengatakan pengamanan 
telah dilakukan mulai rute perjalanan 
hingga ke lokasi. Borlak mengatakan 
para tokoh berdatangan sejak pukul 
06.00 WIB.

"Mulai dari jam 6.00 lewat sedikit, 
tamu pertama sekali yang datang Pak 
Yusril sudah masuk dan teman-teman 
yang lain masuk," ujarnya. 

Terpisah, engamat kebijakan 
publik Achmad Nur Hidayat menilai, 
unsur politik masih dominan.

“Unsur politikus masih dominan, 
dan bahkan mengesampingkan 
profesional yang tidak berafiliasi 
dengan partai,” katanya kepada 
w a r t a w a n  d i  J a k a r t a ,  R a b u 
(16/10/2024).

I a  m e nye b u t ,  fe n o m e n a  i n i 
mengindikasikan bahwa kabinet lebih 
diarahkan pada akomodasi politik. 
“ D a r i p a d a  p e n e k a n a n  p a d a 
kompetensi teknis,” ucapnya.

Menurut Achmad, setiap partai 
politik yang berkoalisi berharap 
mendapatkan jatah kekuasaan dalam 
bentuk jabatan menteri atau wakil 
menteri.

I n i l a h  y a n g  m e n y e b a b k a n 
munculnya kabinet yang tidak efisien, 
dengan banyak posisi yang diberikan 
bukan karena kompetensi tetapi 
karena kebutuhan politik.

“Kabinet zaken yang diusulkan 
oleh Prabowo, seharusnya dapat 
menghindari  jebakan ini ,”  kata 
Achmad.(wid, ant, ist, cnn/dya

H A R I A N

Suasana	pengarahan	calon	menteri	Prabowo	di	Hambalang,	Rabu	(16/10/2024).	Foto:	Dok.	Istimewa



DPRD Jatim Didampingi KPK Tanda Tangani 

Komitmen Antikorupsi:  Wujud Nyata Sinergi Cegah Korupsi
penyelenggaraan pemerintahan.

"Rakyat juga harus memahami, 
m e m b a n g u n  n e g a r a  i t u  s o a l 
profesionalitas. Masalah korupsi ini 
berat diberantas karena tidak hanya 
soal penegakan hukum, regulasi, atau 
sanksi, tetapi soal budaya yang sudah 
mengakar," tegasnya.

Penandatanganan komitmen 
bersama antikorupsi ini diharapkan 
menjadi langkah awal yang positif 
d a l a m  m e n g k a m p a n y e k a n 
pemberantasan korupsi. Tidak hanya 
di tingkat pemerintahan daerah 
te t a p i  j u ga  d i  s e l u r u h  l a p i s a n 
masyarakat. 

Sinergi antara DPRD Jatim dan KPK 
RI dalam penandatanganan komitmen 
ini diharapkan mampu memperkuat 
i n t e g r i t a s  p e n y e l e n g g a r a 
pemerintahan di Jawa Timur. Dengan 
tata kelola pemerintahan yang baik, 
transparan, dan akuntabel, harapan 
untuk mewujudkan Jawa Timur yang 
b e r s i h  d a r i  k o r u p s i  s e m a k i n 
mendekati kenyataan.

Karenanya, Penjabat (Pj) Gubernur 
Jawa Timur Adhy Karyono yang 
menjadi saksi penandatanganan 
komitmen bersama antikorupsi 
anggota DPRD mengapresiasi langkah 
tersebut. Ia menyampaikan, kegiatan 
ini merupakan bagian dari komitmen 
pemerintah di Jawa Timur dalam 
memerangi praktik korupsi di Bumi 
Majapahit khususnya di tingkat 
legislatif.

"Kami mengapresiasi penanda-
tangan komitmen bersama anti 
korupsi yang dilakukan oleh DPRD 
hari ini. Ini menjadi momentum dalam 
menciptakan iklim anti korupsi di Jawa 
Timur," pungkas Adhy Karyono. 
(Adv,Pra/Dya)

rakyat mengakui sebagai politisi 
p e m u l a ,  ko m i t m e n  m e m e ra n g i 
korupsi  sangat penting sebagai 
landasan kerja selama 5 tahun ke 
depan.

"Ini adalah bentuk positif untuk 
membangun kinerja masing-masing, 
sehingga kerja yang kita laksanakan 
tidak hanya formalitas semata," terang 
Agus Black Hoe.

Mantan Anggota Kepolisian RI itu 
juga menekankan,  keterl ibatan 
masyarakat dalam mengawasi jalannya 
p e m e r i n t a h a n  s a n g a t  p e n t i n g . 
Menurutnya, masyarakat Jawa Timur 
berhak tahu bahwa DPRD Jatim telah 
berkomitmen untuk bekerja dengan 
i n t e g r i t a s ,  t r a n s p a r a n s i ,  d a n 
akuntabilitas.

"Saya ingin masyarakat Jawa 
T i m u r  t a h u  b a h w a  i n i  s u d a h 
dilaksanakan, komitmen antara KPK 
dan DPRD ini  sangat  pent ing ," 
imbuhnya.

Terpisah, Politisi Partai Demokrat 
DPRD Jatim, Muhammad Arbayanto, 
turut menuturkan tantangan dalam 
pemberantasan korupsi tidak hanya 
s e k a d a r  p e n e g a k a n  h u k u m . 
Menurutnya, persoalan budaya juga 
menjadi hal yang krusial dalam 
memberantas korupsi di Indonesia.

"Yang pal ing  penting dalam 
p e r s o a l a n  k o r u p s i  i n i  a d a l a h 
penegakan hukum, tetapi tidak hanya 
dengan pendekatan struktural , 
regulasi, atau ancaman hukum. Lebih 
dalam adalah persoalan budaya. 
Bagaimana pejabat daerah tidak hanya 
dipaksa secara sanksi hukum, tetapi 
juga bagaimana budaya anti korupsi 
dibangun dalam masyarakat luas," ," 
jelas Arbayanto.

Arbayanto menyoroti bagaimana 
besarnya biaya politik yang harus 
dikeluarkan oleh pejabat daerah 
seringkali menjadi pemicu praktik 
korupsi. Ia menekankan pentingnya 
membangun kesadaran masyarakat 
a k a n  p r o f e s i o n a l i t a s  d a l a m 

SURABAYA – Upaya pemberantasan 
korupsi di Indonesia terus digen-
c a r k a n ,  t e r m a s u k  d i  t i n g k a t 
pemerintah daerah. Sebagai langkah 
nyata dalam mendukung gerakan 
antikorupsi, seluruh anggota DPRD 
Jawa Timur didampingi  Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) RI 
menandatangani Komitmen Bersama 
Anti-Korupsi di Gedung DPRD Jatim, 
Rabu (16/10/2024). Tampak hadir, Pj 
Gubernur Jawa Timur, Adhy Karyono.

Penandatanganan komitmen 
tersebut merupakan bentuk sinergi 
antara KPK dan DPRD Jatim untuk 
mencegah tindak pidana korupsi. 
Sehingga, semua anggota DPRD Jatim 
tidak hanya berkomitmen secara 
f o r m a l ,  t e t a p i  j u g a 
mengimplementasikan pencegahan 
korupsi dalam setiap aspek tugas dan 
tanggung jawab mereka.

Deputi Bidang Koordinasi dan 
Supervisi  KPK RI ,  Didik Agung 
Widjanarko menekankan pentingnya 
kolaborasi antara lembaga legislatif 
dan KPK dalam upaya pemberantasan 
korupsi. Ia menjelaskan, tujuan dari 
penandatanganan ini adalah untuk 
m e n ga j a k  a n g g o t a  D P R D  J a t i m 
berkomitmen penuh selama masa 
jabatan 5 tahun ke depan dalam 
menghindari segala bentuk praktik 
korupsi.

" K a m i  d a r i  K P K  a k a n  te r u s 
bersinergi dengan mereka, melibatkan 
m e r e k a  d a l a m  m e n g a w a s i 
pemerintahan sehingga tata kelola 
pemerintahan daerah semakin baik. 
Dengan begitu, potensi terjadinya 
korupsi akan semakin kecil," ungkap 
Didik di Kantor DPRD Jawa Timur.

L e b i h  l a n j u t ,  D i d i k  j u g a 
menegaskan upaya pencegahan tidak 
hanya berhenti  pada penanda-

tanganan komitmen semata. KPK akan 
secara aktif mengadakan sosialisasi, 
bimbingan teknis, dan pendampingan 
d a l a m  p r o s e s  p e n g a w a s a n 
pemerintahan di Jawa Timur. KPK 
ingin memastikan, anggota DPRD 
Jatim memiliki pemahaman yang jelas 
mengenai bahaya korupsi dan cara 
efektif untuk mencegahnya.

Dalam kesempatan tersebut, Ketua 
S e m e n t a r a  D P R D  J a t i m ,  A n i k 
Maslachah, memberikan apresiasi atas 
inisiatif KPK yang menggelar acara 
penandatanganan komitmen ini. Anik 
menyatakan sebagai salah satu unsur 
penyelenggara pemerintahan di 
daerah, DPRD Jatim dan Gubernur 
Jawa Timur masing-masing memiliki 
peran yang berbeda, namun saling 
melengkapi dalam menjalankan roda 
pemerintahan.

"Sebagai unsur penyelenggara 
pemerintah di daerah, Gubernur Jatim 
dan DPRD Jatim, masing-masing 
memiliki peran berbeda sesuai dengan 
peraturan perundang-undangan. 
Sehingga kita perlu keseriusan 
b e r s a m a  d a l a m  m e l a k s a n a k a n 
pemerintahan ini," jelas Anik dalam 
sambutannya.

Politisi PKB tersebut menegaskan, 
penandatanganan komitmen ini 
merupakan wujud keseriusan DPRD 
Jatim untuk memerangi korupsi. Dia 
berharap menjadi langkah awal yang 
positif dalam mendorong tata kelola 
p e m e r i n t a h a n  y a n g  b e r s i h , 
transparan, dan akuntabel.

"Kami berharap kegiatan ini dapat 
m e m b e r i k a n  p e n c e r a h a n , 
pemahaman, dan penguatan bagi kita 
semua agar dalam menjalankan tugas, 
kita dapat sesuai dengan koridor 
hukum," ujarnya.

Senada dengan hal tersebut, salah 
satu anggota DPRD Jatim dari fraksi 
PDI Perjuangan, Agus Black Hoe, turut 
memberikan pandangannya mengenai 
komitmen antikorupsi ini. Agus yang 
baru saja menduduki kursi wakil 
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H A R I A N

Ketua	sementara	DPRD	Jatim,	Anik	Maslachah,
Deputi	Bidang	Koordinasi	dan	Supervisi	KPK	RI,	

Didik	Agung	Widjanarko


